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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente

ESPORTE

SAÚDE

MUNDO

RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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BRASIL

Ministro Dias Toffoli pede vista e suspende 
julgamento no STF sobre porte de drogas Página 5

BRASIL

Jovem que Jovem que 
salvou família salvou família 
em enxurrada é em enxurrada é 
homenageado homenageado 
na Câmara na Câmara 
Municipal de Municipal de 
Nova IguaçuNova Iguaçu

BAIXADA

Primeiro a votar, Mendonça seguiu Zanin e votou contra a descriminalização 
do porte de drogas para uso pessoal. Placar está em 5 a 3

Na prática, os clubes das Séries A e B do 
Campeonato Brasileiro podem contratar 
apenas jogadores que foram inscritos em 
algum campeonato estadual no primeiro 
trimestre. Neste caso, o prazo para regis-
trá-los é do dia 01 a 19 de abril.
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Israel transforma direito de defesa 
em “direito de vingança”, diz Lula

Geral

CHARGE

COTIDIANO

EM BAIXA

çç Tropas israelenses abrem 
fogo e matam mais de 100 

palestinos que aguardavam por 
ajuda humanitária

EM ALTA

çç

Lula defende manutenção 
de zona de paz na América 

do Sul

O presidente se reuniu nesta quarta-feira (6/3) com o presidente do Governo da Espanha, Pedro Sánchez, no Palácio do Planalto
Por Victor Correia - CB

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva declarou 
nesta quarta-
-feira (6/3) que 
o governo de 

Israel transformou o direito de 
defesa em “direito de vingança” 
após os ataques do grupo 
extremista Hamas. O petista 
também criticou a ajuda huma-
nitária que vem sendo retida, 
como alimentos, e voltou a 
defender o fim do conflito e a 
criação de um Estado Palestino 
com assento na Organização 
das Nações Unidas.

O tema foi discutido em reu-
nião entre Lula e o presidente do 
Governo da Espanha, Pedro Sán-
chez, e comentado em declaração 
conjunta após o encontro, que 

ocorreu no Palácio do Planalto.
“O direito de defesa transfor-

mado em direito de vingança 
constitui, na prática, punição 
coletiva que mata indiscrimi-
nadamente mulheres e crian-
ças”, disse o presidente ao ler 
sua declaração oficial. “É funda-
mental avançar rapidamente na 
criação de um Estado Palestino 
e reconhecê-lo como membro 
pleno da ONU, um Estado que 
seja economicamente viável e 
que possa conviver em paz com 
Israel”, emendou.

Após a declaração, Lula foi 
questionado por jornalistas 
sobre seu posicionamento con-
tra a guerra na Faixa de Gaza. 
Ele frisou que o Brasil man-
tém o posicionamento contra 
o conflito no Oriente Médio, e 
também contra a guerra entre 
Rússia e Ucrânia.

“Se alguém tinha dúvida, as 
últimas imagens do que acon-
teceu em Gaza mostram para 
que todos nós, seres humanos, 
não percamos o humanismo que 
ainda temos dentro de nós. Não 
sejamos algoritmos, sejamos 
seres humanos”, enfatizou o 
presidente. “Não é possível con-
tinuar essa matança sem que o 
Conselho de Segurança da ONU 
pare essa guerra e permita que 
chegue alimento, chegue remé-
dio. Tem mais de 30 toneladas 
de alimentos estocadas lá e não 
consegue chegar”, acrescentou.

Sanchéz, por sua vez, afirmou 
que o governo da Espanha tam-
bém pede pelo fim do conflito e 
questionou as ações do governo 
de Israel. “Eu tenho dúvidas se 
as ações do governo de Israel 
seguem as normas do direito 
internacional”, disse.

crédito: Victor Correia/CB/DA.Press

O ministro Gilmar Mendes, 
decano do Supremo Tribunal 
Federal (STF), fez críticas con-
tundentes às punições recebidas 
pelo senador e ex-juiz suspeito 
Sergio Moro, que pode ser cas-
sado, e pelo ex-procurador Del-
tan Dallagnol, já cassado, pelos 
crimes cometidos durante a 
Operação Lava Jato. Em entre-
vista ao jornal Valor, Mendes 
expressou sua preocupação com 

a leveza das sanções diante das 
gravidades dos delitos.

Mendes destacou que as 
punições aplicadas a Moro e 
Dallagnol não condizem com a 
magnitude dos crimes come-
tidos durante a operação que 
sacudiu o país. Para o minis-
tro, a severidade das condutas 
exige medidas mais enérgicas 
por parte do sistema judiciário.

Durante a entrevista, Gilmar 

Mendes ressaltou que a Lava 
Jato representou um marco 
na história do Judiciário bra-
sileiro, mas enfatizou que os 
excessos e as irregularidades 
cometidas ao longo da opera-
ção não podem ser ignorados. 
Para ele, é necessário que haja 
uma avaliação criteriosa das 
ações dos envolvidos e que as 
punições sejam proporcionais 
à gravidade dos delitos.

O ministro também expres-
sou sua preocupação com o 
papel desempenhado pelo 
ex-procurador-geral da Repú-
blica, Rodrigo Janot, a quem acu-
sou de tentar emplacar “nar-
rativas fantasiosas” durante a 
Lava Jato. Mendes destacou que 
Janot tem uma parcela signifi-
cativa de responsabilidade nos 
erros e excessos cometidos ao 
longo da operação.

Gilmar diz que Moro e Dallagnol saem da Lava Jato 
com punições leves para os crimes cometidos

Por Andreia Verdélio –Agên-
cia Brasil 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva recebeu, nesta quarta-
-feira (6), no Palácio do Planalto, 
o presidente da Espanha, Pedro 
Sánchez, que está em visita ofi-
cial ao Brasil. Durante o encon-
tro, foram assinados acordos 
bilaterais nas áreas de comu-
nicações; ciência, tecnologia e 
inovação; administração pública 
e saúde. Lula e Sánchez manifes-
taram intenção de ampliar as 
relações políticas, comerciais e 
de investimentos.

Os dois líderes estão ali-
nhados para que avancem as 
negociações do acordo entre 
Mercosul e União Europeia (UE). 
Segundo Sánchez, a Espanha não 
é problema para a conclusão 
do acordo, que espera ser colo-
cado em breve em vigor. Para 
ele, após a guerra na Ucrânia, 
que impactou, entre outros, 
o fornecimento de energia na 
Europa, os países do continente 

aprenderam a lição de que é 
preciso diversificar e encontrar 
novas parcerias comerciais. 

“Quero agradecer ao pre-
sidente Lula pela liderança 
em avançar nesse acordo. É 
uma iniciativa que reforça nos-
sos vínculos comerciais e de 
investimento e contribui com 
benefícios sociais e de meio 
ambiente. América Latina e 
União Europeia são aliados 
naturais”, disse Sánchez, res-
saltando ainda a visão comum 
de Brasil e Espanha na defesa 
de temas como justiça social, 

transição verde e justa e a coo-
peração internacional com um 
sistema financeiro reformado.

Lula ressaltou que uma das 
travas para a finalização do 
acordo Mercosul-UE vem da 
França, que é protecionista em 
termos de interesses agrícolas. 
“Não é mais questão de querer, 
ou de gostar, nós precisamos, 
politicamente, economica-
mente e geograficamente, de 
fazer esse acordo e dar sinal 
para o mundo de que preci-
samos andar para a frente”, 
afirmou Lula.

Brasil e Espanha buscam avanço para 
acordo Mercosul-União Europeia

Mês da Mulher terá mais de 70 
eventos em Niterói

A Prefeitura de Niterói está 
promovendo uma programação 
especial em celebração ao Mês 
da Mulher. A Coordenadoria de 
Políticas e Direitos das Mulheres 
(Codim) vai realizar a terceira edi-
ção do Festival Mulher, na Sala 
Nelson Pereira dos Santos, com 
homenagem para servidoras, 
no dia 8, entrega do prêmio Inês 
Etienne Romeu e show de Preta 
Gil, no dia 9. Também no dia 8, 
o mezanino do Museu de Arte 
Contemporânea (MAC), recebe 
a exposição “Metamorfose: 
Das sombras à luz”, uma imer-
são poética através da fotogra-
fia. A Codim também promove, 
no sábado (9), uma atividade 
especial no Campo de São Bento 
com aulas de yoga, oficinas, com 
distribuição de coletores mens-
truais e absorventes reutilizá-
veis e descartáveis e orientação 
sobre o Programa de Dignidade 
Menstrual, além de oferta de 
serviços gratuitos. Ao todo, a 
cidade terá mais de 70 eventos 
em celebração às mulheres.

“Celebrar o Mês da Mulher 
com uma diversidade de ativi-
dades é fundamental e faz com 
que a pluralidade de mulheres 
niteroienses possam acessar 
seus direitos, incluindo o direito 
de ser feliz, à dignidade, à cul-
tura e à arte. O festival coroa 
diversas conquistas da cidade 
de Niterói e convida a toda 
a sociedade para viver mais 

uma experiência que promove 
a equidade e a justiça social. 
É um momento de reflexão 
sobre a luta e as conquistas das 
mulheres e, principalmente, de 
destacar que somos respon-
sáveis, Prefeitura e sociedade, 
pela construção de uma Nite-
rói garantidora dos direitos das 
mulheres”, afirma Thamyris Elpí-
dio, coordenadora da Codim.
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Rio deve ter nova campanha para combate e 
prevenção à violência doméstica ou familiar

Cidade

Parlamentares também analisaram vetos do Poder Executivo a projetos de lei durante a sessão
Luciano Belford

Na semana em 
que é celebrado 
o Dia Internacio-
nal da Mulher, a 
Câmara do Rio 
aprovou em 

definitivo o PL 956/2021 durante 
a sessão extraordinária da quar-
ta-feira (6). O projeto institui a 
campanha informativa “Código 
- Sinal Vermelho”  como meca-
nismo de pedido de socorro e 
auxílio às mulheres em situa-
ção de violência doméstica ou 
familiar. O código se caracteriza 
com um pedido de socorro apre-
sentado pela vítima mulher, que 
expõe a mão aberta com uma 
marca em seu centro, na forma 
de um “X”, feita na cor vermelha, 
preferencialmente com batom 
e, em caso de impossibilidade, 
com caneta ou outro material 
acessível. A proposta foi apro-
vada em 2ª discussão e segue 
para sanção ou veto do prefeito 
Eduardo Paes. 

A matéria é de autoria das 
vereadoras Tânia Bastos (Rep), 
Luciana Novaes (PT) e Vera Lins 
(PP). Na justificativa do projeto, 
elas explicaram que se inspira-
ram em uma campanha lançada 
em 2020 pelo Conselho Nacional 
de Justiça – CNJ e pela Associa-
ção dos Magistrados Brasilei-
ros (ABM) para ajudar as víti-
mas de violência doméstica na 
pandemia. 

“A criação da campanha 
municipal é uma resposta do 
Legislativo para fortalecer a rede 
de apoio às mulheres vítimas 
de violência doméstica que, de 
maneira discreta, por meio de 

código falado e/ou sinal marcado 
na palma da mão, poderão ter 
ampliadas as suas possibilidades 
de pedido de socorro e ajuda, 
na forma da lei”, ressaltaram as 
parlamentares.

O projeto prevê que o 
código poderá ser identifi-
cado por outros meios, como 
o sonoro, através da repro-
dução das palavras “Sinal 
Vermelho” pela vítima, ou 

o gestual, em que a vítima 
expondo sua mão aberta 
reproduz a imagem de um 
“X”. A matéria estabelece 
ainda que a campanha infor-
mativa deverá ser divulgada 

por meio da Imprensa Oficial 
do Município; de material 
audiovisual; cartazes, carti-
lhas e folhetos educativos; 
palestras, cursos, simpósios e 
debates; site e redes sociais. 

RJ se aproxima dos 100 mil casos de dengue
São 96.644 registros, segundo o painel de arboviroses da Secretaria estadual de Saúde. 

O número é considerado 20 vezes maior do que o esperado para o período

Por Igor Matos - CBN

O estado do Rio se aproxima 
dos 100 mil casos de dengue. São 
96.644 registros, segundo o pai-
nel de arboviroses da Secretaria 
estadual de Saúde. O número é 
considerado 20 vezes maior do 
que o esperado para o período.

Até agora, 14 mortes já foram 
registradas, mas esse número 
pode chegar a 15, se a Secretaria 
estadual de Saúde confirmar o 
caso registrado em Petrópolis, 
na Região Serrana. Outros 71 

óbitos estão sendo investigados.
Enquanto isso, a cidade do 

Rio tenta avançar com a campa-
nha de vacinação para crianças 
de 10 a 12 anos. Os números na 
capital ainda são baixos. Das 140 
mil crianças que já poderiam ter 
sido imunizadas, apenas 45 mil 
tomaram a primeira dose da 
vacina - número que representa 
apenas 32% do público-alvo.

A prefeitura ainda não divul-
gou as datas da imunização dos 
jovens de 13 e 14 anos, mas, 
ontem o Ministério da Saúde 

afirmou que pretende a ampliar 
a faixa etária da campanha, 
por causa da baixa adesão. O 
governo federal faz agora análi-
ses pra saber se é possível fazer 
isso sem gerar falta de doses.

Caso seja aprovado, o ministé-
rio vai divulgar, ainda hoje, uma 
nota técnica com novas orienta-
ções aos estados e municípios, 
considerando as doses aplicadas 
e a quantidade restante.

Situação da dengue no Rio
A cidade do Rio tem mais de 

50 mil casos de dengue, número 
que representa mais da metade 
dos casos do estado. Segundo 
dados do Observatório Epide-
miológico da cidade, Campo 
Grande lidera os casos, com 10 
mil 479, seguido da Penha, Ilha 
do Governador e Ramos, com 
5.816 casos, e Mangaratiba e 
Irajá, com 5.333.

São duas mortes na cidade até 
agora e os números de vacinados 
são esses ai que falamos, até 
agora, 45 mil crianças tomaram 
o imunizante até agora.

Rio de Janeiro é a quarta cidade mais 
procurada por quem viaja sozinho

Única representante bra-
sileira fica atrás de Medelín, 
na Colômbia, Santo Domingo, 
na República Dominicana e 
Tijuana, no México

Uma pesquisa realizada 
pelo Global Travel Insight 
apontou que o Rio de 
janeiro é uma das cidades 
que mais atraem turistas 

que viajam sozinhos. O 
relatório indica, ainda, que 
é esperado um aumento de 
35% nessa modalidade de 
turismo até 2030.

A pesquisa mostrou que 
fatores como estilo de vida, 
flexibilidade e busca por 
aventura influenciam as 
escolhas dos viajantes.

Operação Arca de Noé cumpre 
mandados contra traficantes 
de animais silvestres no RJ

Uma operação foi defla-
grada pela Polícia Civil, com 
apoio da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), contra trafi-
cantes de animais silvestres. 
A quadrilha atua em muni-
cípios do Centro-Sul Flumi-
nense. A ação aconteceu na 
manhã de quarta-feira (6).

Equipes da PRF e da Dele-
gacia de Proteção ao Meio 
Ambiente (DPMA) cum-
priram, ao todo, 12 man-
dados de prisão e 18 de 
busca e apreensão, em Três 
Rios e Comendador Levy 

Gasparian. As investigações 
apontaram que os crimi-
nosos seriam responsáveis 
por abastecer feiras clan-
destinas na Região Metro-
politana do Rio, em Duque 
de Caxias e São Gonçalo.

Doze pessoas foram 
presas e encaminhadas 
para a Cidade da Polícia, 
na Zona Norte do Rio. Os 
animais resgatados, 112 
aves, foram acolhidos no 
Centro de Triagem de Ani-
mais Silvestres (Cetas), em 
Seropédica.
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WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

MEC faz reunião técnica 
com secretários estaduais 

de Educação

O Ministro da Edu-
cação, Camilo 
Santana, realizou 
reunião técnica 
com o Conse-
lho Nacional de 

Secretários de Educação (Con-
sed) sobre o andamento dos pro-
gramas prioritários do Ministé-
rio da Educação (MEC) em cada 
estado e no Distrito Federal. 
Com a presença dos secretá-
rios do MEC, o Ministro apre-
sentou informações acerca das 
ações da Pasta e disponibilizou 
dados por unidade da Federação 

sobre os programas educacio-
nais, como o Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada, 
a Estratégia Nacional de Escolas 
Conectadas e o Programa Escola 
em Tempo Integral.   

O Ministro ainda detalhou 
o Pé-de-Meia, programa de 
incentivo financeiro-educa-
cional criado para promover 
a permanência e a conclusão 
de estudantes matriculados no 
ensino médio público. Camilo 
Santana ressaltou não só o com-
promisso do governo federal em 
reforçar e ampliar a educação 

profissional e tecnológica (EPT), 
mas também o esforço do MEC 
em investir e melhorar a edu-
cação de jovens e adultos (EJA). 
Dirigindo-se aos gestores esta-
duais, o Ministro também deu 
destaque ao espaço de diálogo: 
“Queremos ouvir vocês. Nossa 
postura sempre foi de diálogo, 
e as portas do MEC estão aber-
tas. Buscamos uma construção 
conjunta e, para isso, as redes 
são fundamentais. O objetivo é 
avançar para melhorar a quali-
dade e a oferta da educação 
pública neste país”.   

Visando atender priorita-
riamente filhos de estudan-
tes do programa Conexão 
Universitária, Saquarema 
realizou, na última segunda 
(04), a aula inaugural do Pro-
grama Infantil Estrelinhas. A 
primeira unidade a oferecer 
o programa é a Casa Creche 
Tia Odete, na Vila Pereira, no 
Centro de Bacaxá. O local foi 
escolhido por estar em área 
central da cidade.

“Essa era uma demanda 
que surgiu com o incentivo 
dado para os alunos do Cone-
xão Universitária. Muitos 
deles não tinham com quem 
deixar seus filhos pequenos 
durante o período em que 
saíam para estudar. Com isso, 
abrimos essa modalidade 
no turno da noite para que 
as pessoas possam estudar 
tranquilas, sabendo que seus 
filhos estão em um ambiente 
seguro e com profissionais 
capacitados”, justificou a 

Prefeita Manoela Peres.
Poderão ser inscritos no 

Programa Estrelinhas crian-
ças de 01 a 10 anos de idade. 
É importante ressaltar que 
a carga horária não poderá 
passar de 10 horas por dia, 
incluindo o período no qual o 
aluno já possui ensino regular 
(creche ou escola nos turnos 
da manhã e tarde). Alunos 
que já participam de ativi-
dades extracurriculares ofe-
recidas pela Prefeitura, no 
contraturno escolar, também 
não poderão ser inscritos na 
creche noturna.

“Além da Casa Creche Tia 
Odete, iremos oferecer mais 
vagas em outras unidades de 
ensino, na medida em que as 
demandas forem surgindo. 
Com os investimentos que 
já realizamos e que ainda 
estamos fazendo, temos 
total capacidade de atender 
a demanda existente”, com-
pletou Manoela.

Saquarema inaugura 
creche noturna

Itaguaí abre inscrições para aulas gratuitas de 
skate voltadas para crianças e adolescentes

Angra dos Reis : Prefeitura vai 
construir ciclovia no Belém

Uma ciclovia com quase 
dois quilômetros de exten-
são será construída no 
Belém, bairro em que a bici-
cleta é muito utilizada pelos 
moradores. A assinatura da 
ordem de serviço referente 
à construção da passagem 
específica para o veículo 
aconteceu no final da tarde 

de terça-feira (6), na área 
central da localidade.

O prefeito Fernando Jordão, 
secretários municipais e verea-
dores participaram da cerimô-
nia de assinatura da ordem de 
serviço da ciclovia, que ficará 
localizada na Avenida São José.

– Essa ciclovia é de vital impor-
tância para os moradores, e em 

especial, para os trabalhadores 
que se deslocam de bicicleta 
pelo bairro. No Belém, o veículo 
é um dos meios de transportes 
mais utilizados – explica a secre-
tária de Urbanização, Parques e 
Jardins, Beth Brito.

Com a assinatura da ordem 
de serviço, as obras já estão 
com sinal verde para começar. 

O tempo previsto para a cons-
trução da ciclovia é de 180 
dias, e a Prefeitura de Angra 
investiu R$ 1.253.622,17 no 
serviço, que inclui a recupera-
ção de calçada. Além da ciclo-
via, o Belém também contará 
com bicicletários na entrada 
do bairro, próximo ao ponto 
de ônibus.

A prefeitura de Itaguaí 
acaba de abrir as inscrições 
para o projeto Skate Movi-
menta Itaguaí, com aulas 
gratuitas da modalidade para 
crianças e adolescentes de 5 a 
15 anos de idade. As aulas são 
realizadas às terças e quintas, 
na Praça Estrela do Céu.

As aulas de skate aconte-
cem em dois períodos, sempre 
no mesmo lugar. De manhã, 
das 9h às 10h, para crianças de 
5 a 10 anos; e das 11h às 12h 
para quem tem entre 10 e 15 
anos. As atividades no período 
da tarde são realizadas das 
16h às 17h para alunos de 5 a 
10 anos e das 17h às 18h para 
quem tem entre 10 e 15 anos.

Além do skate, o projeto 
Movimenta Itaguaí, promo-
vido pela Secretaria Munici-
pal de Turismo e Esporte, ofe-
rece aulas de diversas outras 

modalidades para quem mora 
no município. As atividades 
se destinam a todas as faixas 
etárias.

Para mais informações 
sobre o projeto, tanto para 
as turmas de skate quanto 
para as outras modalidades 

disponíveis, o telefone é o 
3792-9000 (ramal 2780) e o 
WhatsApp da Secretaria de 
Esportes é o 3782-9040.
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Toffoli pede vista e suspende 
julgamento no STF sobre porte de drogas
Primeiro a votar, Mendonça seguiu Zanin e votou contra a descriminalização do porte de drogas para uso pessoal. Placar está em 5 a 3

Divulgação Gov RJ

Por Manoela Alcântara 
– Metrópoles 

O ministro Dias 
Toffoli, do 
Supremo Tri-
bunal Fede-
ral (STF), 
pediu vista 

(mais tempo para analisar) 
e suspendeu o julgamento 
sobre a descriminalização 
do porte de drogas para 

Assembleia do Espírito 
Santo desafia Moraes 
e manda soltar o 
deputado Capitão 
Assumção

Prefeito do Rio diz que projeto que viabilizará reforma 
de São Januário tramitará na Câmara ‘em 30 a 45 dias’

Prefeitura amplia o prazo do edital para empresas 
que desejam se beneficiar da Lei do ISS Neutro

Deputados da Assembleia 
Legislativa do Espírito Santo 
(Ales) revogaram, por 24 votos 
a quatro, a ordem de prisão 
do deputado estadual Capitão 
Assumção (PL), determinada 
pelo ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre 
de Moraes.

Investigado nos processos 
dos atos golpistas, o parlamen-
tar está preso desde a última 
quarta-feira (28) por ter des-
cumprido medidas cautelares 

impostas pelo ministro como 
não utilizar redes sociais.

O deputado usa tornoze-
leira eletrônica desde dezem-
bro de 2022. Ele chegou a 
publicar um vídeo dizendo que 
as Forças Armadas foram cul-
padas pelo fracasso de uma 
eventual tentativa de golpe 
de Jair Bolsonaro (PL).

O presidente da Ales, Marcelo 
Santos (Podemos), enviará uma 
resolução ao ministro do STF 
para soltar o deputado.

O projeto que pode autorizar a 
transferência do potencial cons-
trutivo, processo que permitirá 
ao Vasco iniciar a reforma de São 
Januário, está pronto e deve ini-
ciar a tramitação na Câmara dos 
Vereadores do Rio de Janeiro em 
breve. Em vídeo após reunião, o 
prefeito Eduardo Paes explica 
a situação e diz que o projeto 
chegará à pauta em 30 a 45 dias.

— Tudo dando certo, claro 
queuma pressãozinha nos verea-
dores nunca é demais, em mais 
aí uns 30 ou 45 dias a Câmara vai 
deliberar sobre isso — afirmou o 
prefeito, ao lado do presidente 
cruz-maltino Pedrinho e o verea-
dor Alexandre Isquierdo. O vídeo 
foi postado pelo jornalista Bruno 
Braz, do site Uol.

O clube trabalha nos bastido-
res para acelerar a tramitação no 

projeto, um processo que ainda 
deve ser longo. São 17 comissões 
que analisarão e darão, cada uma, 
seu parecer. A partir daí, ele vai à 
votação em plenário. A ideia do 
clube e do “núcleo vascaíno” na 
Câmara é acelerar os processos com 
as comissões, dada a proximidade 
da eleição municipal, em outubro.

O presidente do Vasco, Pedri-
nho, e o prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, tiveram uma proveitosa 
conversa no domingo, em São 
Januário, e do encontro surgiu a 
reunião desta nesta quarta-feira.

A transferência de potencial 
construtivo é um mecanismo que 
garante o direito de um proprietá-
rio de um terreno com área ainda 
não construída captar recursos 
financeiros por essa área, com 
autorização do poder público. Os 
recursos que o Vasco pretende 

A Prefeitura do Rio ampliou o 
prazo do edital de chamamento 
do ISS Neutro com novas datas, 
até 30 de maio. O programa, de 
iniciativa da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Urbano e Eco-
nômico (SMDUE), em parceria com 
a Secretaria Municipal de Fazenda 

e Planejamento (SMFP), estabe-
lece compensação tributária para 
empresas instaladas na cidade que 
comprarem créditos de carbono, 
prevendo um fomento anual de até 
R$ 60 milhões, previsto para termi-
nar em 2030. Além disso, a Prefei-
tura também baixou de 5% para 

2% o ISS para empresas da cadeia 
produtiva de crédito de carbono, 
como consultorias e auditorias.

O teto de abatimento tri-
butário por empresa é de R$ 3 
milhões, o que equivale a 5% do 
montante do incentivo, podendo 
chegar a R$ 6 milhões (10%) na 

soma do abatimento de empre-
sas do mesmo grupo. O crédito 
tributário será de até R$ 50 por 
tonelada de CO2 equivalente 
(tCO2eq) para aquisição de cré-
ditos de carbono decorrentes de 
ações no Rio, e R$ 40 / tCO2eq 
para ações em outras regiões.

captar terão que ser usados, obri-
gatoriamente, na reforma, orçada 
em R$ 506 milhões.

O total do potencial construtivo 

cedido ao Vasco é de 197 mil m², 
e o clube calcula que conse-
guirá arrecadar cerca de R$ 500 
milhões com as vendas.

uso pessoal, que ocorreu na 
quarta-feira (6). O pedido 
ocorreu após os votos dos 
ministros André Mendonça e 
Kássio Nunes Marques, com 
o placar de 5 a 3 pela des-
criminalização do porte da 
maconha, além da necessi-
dade de definir quantidade 
da droga para diferenciar 
traficante de usuário.

O ministro André Men-
donça, que havia pedido 

vista, foi o primeiro a votar. 
Mendonça seguiu a diver-
gência aberta pelo ministro 
Cristiano Zanin e votou con-
tra a descriminalização do 
porte de maconha e outras 
drogas, mas a favor do esta-
belecimento de distinção 
entre traficante e usuário. 
Em seguida, Nunes Marques 
teve o mesmo entendimento.

Antes da suspensão, o ple-
nário ficou com cinco votos 

a favor da descriminalização 
apenas do porte de maco-
nha: Gilmar Mendes, Edson 
Fachin, Luís Roberto Bar-
roso, Alexandre de Moraes 
e Rosa Weber e três contra, 
de Mendonça, Zanin e Nunes 
Marques.

Embora tenha optado por 
manter o crime para porte 
de drogas, Mendonça foi a 
favor do estabelecimento da 
distinção entre traficante e 

usuário. Nesse caso, estabe-
leceu a quantia de 10 gramas 
para considerar usuário e 
propôs que o art. 28 da Lei 
de Drogas fosse declarado 
constitucional, e que em 180 
dias o Congresso Nacional 
fixe critérios objetivos para 
a diferenciação.

O advogado especialista da 
área penal Guilherme Cremo-
nesi acredita que o prazo seja 
uma boa alternativa: “Para 

além da discussão sobre o 
quantitativo da droga, o que 
me parece correto é a pro-
posta de tese que estabe-
lece o prazo de 180 dias para 
que o Congresso diferencie 
aquele que porta droga para 
consumo pessoal do trafi-
cante de drogas, parâmetros 
que, no caso concreto, não 
impedirão a presunção do 
uso a partir da fundamenta-
ção idônea da autoridade.”
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Jovem que salvou família em 
enxurrada é homenageado

Marcos Vini-
cius de 
Souza Vas-
concelos, 
20 anos, 
foi home-

nageado na terça-feira (5) na 
Câmara Municipal como o ‘herói 
da Baixada’ por salvar uma famí-
lia durante uma enxurrada em 
Nova Iguaçu em 21 de feve-
reiro. Ele recebeu a Medalha 
de Mérito Comendador Soares, 
a maior honraria do Poder Legis-
lativo iguaçuano, das mãos do 
presidente da casa, Dudu Reina. 
A entrega ocorreu durante a ses-
são ordinária, onde os 11 verea-
dores assinaram o decreto legis-
lativo concedendo a honraria.

“Marcos é um verdadeiro 
herói. Sua coragem ao salvar 
uma mãe e suas duas filhas 

na recente chuva forte em 
Nova Iguaçu merece nossas 
mais sinceras homenagens. 
Seu ato inspirador ecoou pelo 
mundo e serve de exemplo 
para toda a sociedade”, afir-
mou Dudu Reina.

No dia 21 de fevereiro, Mar-
cos resgatou a enfermeira Ber-
lândia Mendes e suas filhas 
Beatriz e Brenda, gêmeas de 
1 ano, que estavam dentro de 
um carro arrastado pela enxur-
rada. “Naquele momento, só 
pensei em salvar aquela famí-
lia”, disse Marcos.

Marcos também pode ser 
condecorado com a Medalha 
Tiradentes pela Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), conforme pro-
posta do deputado Felipinho 
Ravis (Solidariedade).

Marcos recebeu das mãos do presidente da Câmara, Dudu ReinaDivulgação/Câmara Municipal de Nova Iguaçu

NOVA IGUAÇU

SÃO JOÃO DE MERITI

JAPERI

NILÓPOLIS

BAIXADA

Prefeitura de Meriti 
inaugura a nova unidade 
de saúde do Gato Preto

Éden, um dos maiores bairros 
de São João de Meriti, ganha 
nesta sexta-feira, dia 8, uma Uni-
dade de Saúde da Família com-
pletamente nova: A USF Salvador 
José de Lima. A estrutura antiga, 
conhecida como Posto do Gato 
Preto, inaugurada há 24 anos, 
apesar das reformas, não ofe-
recia mais condições adequadas 
de trabalho aos profissionais e 
nem de atendimento aos cida-
dãos. Por isso, foi preciso colo-
cá-la abaixo e levantar um novo 
imóvel. Durante as obras o posto 
funcionou em uma casa alugada 
na mesma rua, bem próxima do 
endereço original.  

Um prédio, de dois andares 
e de 700 metros quadrados, 
com tudo novo, foi construído 
no mesmo terreno. A unidade 
ganhou seis novos consultórios, 
acessibilidade, está toda climati-
zada e ampliou a capacidade de 
atender à população local, cerca 
de 150 mil habitantes, com os 
serviços de saúde da Atenção 
Básica, entre eles: vacinação, 
pré-natal, planejamento fami-
liar, testes-rápidos, curativo, 
teste do pezinho, acompanha-
mento odontológico, visita e 

atendimento domiciliar e diver-
sos outros existentes em uma 
unidade de ESF.

Além disso, a USF contará 
com assistência odontológica, 
ginecologia, ambulatório de 
pediatria e todos os programas 
de saúde do município como 
DST/Aids, hiperdia, programas 
de controle e prevenção à tuber-
culose, hanseníase e tabagismo, 
entre outros.

O nome da nova unidade 
foi escolhido em homenagem 
ao administrador da primeira 
Estratégia de Saúde da Famí-
lia do município que, em 1998, 
funcionou provisoriamente na 
casa dele até ser inaugurada dois 
anos depois. À época, o prefeito 
Dr. João era secretário de Saúde 
da cidade. O homenageado, Sal-
vador José de Lima, foi também 
presidente da Associação de 
Moradores da comunidade do 
Gato Preto.

Serviço:
Inauguração da nova Unidade 

de Saúde da Família Salvador 
José de Lima (Gato Preto)

Data: 8/3/2024
Horário: 17h
Endereço: Rua Ceci, s/n – Éden

Quem passa pela Estrada do 
André, Morro do Cruzeiro, no 
bairro Chacrinha já pode ver a 
diferença no acesso ao local. 
O que antes só era possível 
caminhando a pé, depois das 
enchentes, agora os veículos e 
os moradores já transitam pela 
via e como é o caso das crianças 
e idosos.

Para mudar o cenário, a Pre-
feitura está atuando há pelo 
menos duas semanas para 
garantir o ir e vir da população. 
Bica corrida (composto de pó de 
pedra e cascalho) foram espalha-
das para fazer o nivelamento da 
via que possui uma extensão de 
quase 1 km.

Todo o serviço está sendo 
realizado com o auxílio de 
uma retroescavadeira e um 
caminhão trucado, para o 
transporte dos materiais até 
o local. A obra está benefi-
ciando a comunidade local, que 
antes sofria com os transtornos 
causados pela falta de acesso 
adequado, como a dificuldade 
para a chegada de ambulância, 
em caso de emergência, entre 
outros. Para a recuperação da 
estrada, a Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos está utili-
zando uma retroescavadeira 
e um caminhão trucado, para 
o transporte dos materiais até 
o local.

O vereador Anderson Campos 
(Republicanos), representante 
de Nilópolis, cidade da Baixada 
Fluminense, no Estado do Rio de 
Janeiro, apresentou um projeto 
de lei com o objetivo de proibir 
a participação de menores de 
idade na parada do orgulho LGB-
TQIA+ da cidade, marcada para 
junho e recentemente incluída 
no calendário oficial municipal. 
A proposta surge em meio a 
críticas à administração local, 
especialmente pela decisão de 
retirar o tradicional desfile cívico 

de 7 de Setembro.
Ao divulgar o projeto em 

suas redes sociais, o parlamen-
tar expressou sua preocupação 
com a presença de crianças e 
adolescentes no evento, consi-
derando a natureza adulta de 
algumas manifestações. Além 
disso, Anderson Campos desta-
cou o contraste entre a inclusão 
da parada LGBTQIA+ no calendá-
rio oficial e a exclusão do desfile 
cívico, uma tradição marcante 
no país, especialmente no Dia 
da Independência.

Ação da Prefeitura devolve 
acesso ao Morro do Cruzeiro
A obra está beneficiando a comunidade local, que antes sofria com os transtornos causados pela falta de acessibilidade

Vereador de Nilópolis propõe projeto 
para proibir menores em parada LGBT

Vereador Anderson Campos (Republicanos),-Foto: Reprodução/Internet

Funcionários da Light identi-
ficaram, na terça-feira (5), qua-
tro casos de furto de energia 
na Baixada Fluminense. Em São 
João de Meriti, um restaurante 
e um pet shop estavam conec-
tados diretamente à rede da 
Light, desviando a energia do 
medidor. Já em Queimados, 
foram descobertos “gatos” 

em uma marmoraria e em um 
salão de festas. A ação contou 
com o apoio das polícias Civil 
e Militar.

O proprietário dos imóveis de 
São João de Meriti e o gerente 
do pet shop foram encaminha-
dos para a 64ª DP (São João de 
Meriti). Em Queimados, a dona 
do salão de festas foi levada para 

a 55ª DP (Queimados) para pres-
tar esclarecimentos.

As unidades de São João de 
Meriti deixaram de registrar 
cerca de R$ 18 mil em contas 
de energia, segundo estimativas 
da distribuidora. Já em Quei-
mados, as ocorrências de furto 
fizeram com que os estabeleci-
mentos deixassem de registrar 

aproximadamente R$ 1.500 em 
contas.

Ao longo de 2023, a conces-
sionária inspecionou mais de 
610 mil locais para combater os 
“gatos”. O prejuízo anual para 
a companhia é de cerca de R$ 
750 milhões. A cada dez clien-
tes regulares, há outros seis que 
furtam energia.

Light identifica furto de energia na Baixada Fluminense; 
três pessoas foram conduzidas à delegacia

Foto: Divulgação / Light

Foto: Edgar Maciel
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Governo vai lançar programa que inclui 
mulheres no mercado de trabalho

A cerimônia ocorrerá na sexta-feira Dia Internacional da Mulher

Por Paula Laboissière –Agên-
cia Brasil 

O governo federal lança, na 
próxima sexta-feira (8), Dia Inter-
nacional da Mulher, o Programa 
Asas para o Futuro. De acordo 
com a ministra das Mulheres, 
Cida Gonçalves, a proposta é 
incluir mulheres de 17 a 30 anos, 
sobretudo negras e da periferia, 
no mercado de trabalho. O pla-
nejamento inclui a assinatura 
de um acordo de cooperação 
com o Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae) para a qualificação des-
sas mulheres.

“Também estamos traba-
lhando no sentido de garantir a 
implementação de duas leis que, 
para nós, são importantes. Uma, 
que instituímos no ano passado, 
dos 5% das vagas do Sine [Sis-
tema Nacional de Emprego] 
serem para mulheres em situa-
ção de violência. E a dos 8% no 
caso dos serviços terceirizados 
do governo federal”, disse, em 
entrevista à emissoras de rádio 
durante o programa Bom dia, 
Ministra, da Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC).

“Estamos buscando trata-
tivas para, mais para frente, 
discutir o que é mais impor-
tante para as mulheres. Por-
que parece que elas estão fora, 
estão simplesmente desempre-
gadas. Mas as mulheres estão 
na informalidade. Como vamos 
trazer as mulheres para a for-
malidade, como vamos incluir 
a discussão do empreendedo-
rismo”, acrescentou.

Igualdade salarial
Durante o programa, a minis-

tra lembrou que, também na 
próxima sexta-feira, encerra-se 
o prazo para que as empresas 
entreguem o relatório de trans-
parência salarial, criado a par-
tir da Lei nº 14.611/2023, que 
dispõe sobre a igualdade sala-
rial entre homens e mulheres. 
Segundo Cida, o documento 
estará disponível a partir do dia 

31 de março para consulta.
“Após a publicação, as 

empresas que não cumprirem, 
vamos notificar. A empresa 
terá 90 dias para recorrer e, 
caso as justificativas não sejam 
aceitas, haverá fiscalização e 
multa”, garantiu.

Feminicídio
Entre as ações de enfrenta-

mento ao feminicídio citadas 

pela ministra estão a licitação 
de 13 novas Casas da Mulher 
Brasileira e a entrega de Cen-
tros de Referência de Atendi-
mento à Mulher para municípios 
menores, além da ampliação 
do número de patrulhas Maria 
da Penha – serviço criado para 
acompanhar, com rondas próxi-
mas ao local onde ela reside, a 
situação da mulher sob medida 
protetiva de urgência.

Segundo Cida, o governo 
federal vai destinar R$ 10 
milhões, por meio de edital 
público, para incentivar o uso 
de tornozeleiras específicas 
para agressores de mulhe-
res. “Esse dispositivo já existe 
como uma política pública, 
mas está empregado princi-
palmente para outras ques-
tões, como monitorar presos 
em sistema semiaberto”, disse.

“Estamos trabalhando 
dentro de um pacto com 
diversos ministérios para 
combater o feminicídio, 
sendo que um dos eixos 
desse trabalho é a prevenção 
a partir de ações concretas 
como a própria tornozeleira 
eletrônica, porque o Estado 
vai controlar onde o agressor 
pode transitar”, concluiu a 
ministra das Mulheres.

Lula sobre eleições na Venezuela: “Se 
oposição for como a daqui, nada vale”

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) disse nesta 4ª feira 
(6.mar.2024) que “nada vale” se 
o candidato de oposição nas 
eleições da Venezuela tiver o 
mesmo comportamento que 
a oposição no Brasil, liderada 
pelo ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL). A declaração foi dada 
a jornalistas pouco antes de o 
chefe do Executivo brasileiro 
recepcionar o presidente de 
governo da Espanha, Pedro 

Sanchéz, no Palácio do Planalto.
Lula havia sido perguntado 

se ele confiava que as eleições 
na Venezuela seriam justas e 
se a disputa teria candidatos da 
oposição ao atual presidente, 
Nicolás Maduro. Eis sua res-
posta: “O que eles [Venezuela] 
me disseram, da reunião que 
tive na Celac, é que vão convi-
dar olheiros do mundo inteiro. 
Mas se o candidato da oposição 
tiver o mesmo comportamento 

que o nosso aqui, nada vale”.
O presidente saiu para rece-

ber Sanchéz logo depois de dar 
essa resposta aos jornalistas. 
Não explicou exatamente o que 
quis dizer com “nada vale”, se 
falava especificamente do pro-
cesso eleitoral venezuelano ou 
da oposição a Maduro.

As eleições venezuelanas 
estão previstas para 28 de julho. 
É o dia em que nasceu o ex-presi-
dente Hugo Chávez (1954-2013). 

Maduro deverá tentar se reele-
ger pela 2ª vez. Não há candida-
tos de oposição:

o Supremo Tribunal de Justiça, 
ligado a Maduro, inviabilizou a can-
didatura de Maria Corina Machado, 
líder da oposição no país;

a polícia venezuelana pren-
deu a ativista Rocío San Miguel, 
outra cotada para a disputa. 
Segundo o governo, a ativista 
foi presa por terrorismo e trai-
ção à pátria.

Pimenta diz que militares se sentem traídos por 
Bolsonaro: ‘botou pilha por golpe e sumiu na hora H’

O ministro da Secretaria de 
Comunicação da Presidência, 
Paulo Pimenta (PT), afirmou 
que os militares “se sentem 
traídos” por Jair Bolsonaro (PL) 
devido à sua fuga para os Esta-
dos Unidos após o fracasso da 
suposta tentativa de golpe de 
Estado para impedir a posse do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). Segundo Pimenta, o 

ex-mandatário “botou pilha” e 
“na hora H sumiu”.

“Chegou na hora, preparou 
tudo, vamos fazer o golpe? 
Pegou o avião e foi para os Esta-
dos Unidos. Aí o [Mauro] Cid vai 
acabar com a carreira dele, Bol-
sonaro milionário, filho milioná-
rio e eles [militares] presos? Tudo 
destruído e porque na hora H 
sumiu, covarde”, disse o ministro 

nesta quarta-feira (6), de acordo 
com o Metrópoles.

A declaração de Pimenta foi 
feita poucos dias após o general 
Marco Antônio Freire Gomes, 
ex-comandante do Exército 
no governo Bolsonaro, pres-
tar um depoimento de mais 
de sete horas à Polícia Fede-
ral no âmbito do inquérito que 
apura o planejamento de um 

suposto golpe de Estado. Na 
oitiva, Freire Gomes confirmou 
a presença de Bolsonaro e do 
ex-ministro da Defesa, Paulo 
Sérgio Nogueira, nas reuniões 
em que a trama golpista foi dis-
cutida, incluindo as duas ver-
sões de uma minuta que anu-
laria as eleições e manteria o 
então ocupante do Palácio do 
Planalto no poder.

“Não vamos 
liberar a maconha”, 
diz Barroso a 
congressistas

Por PODER 360

O presidente do STF (Supremo 
Tribunal Federal), o ministro 
Roberto Barroso, se encontrou 
na 3ª feira (5.mar.2024) com 
representantes da FPE (Frente 
Parlamentar Evangélica) e da 
bancada católica do Congresso. 
A Corte retoma nesta 4ª feira 
(6.mar) a análise da ação sobre o 
porte de drogas para uso pessoal.

“Não vamos liberar a maco-
nha. Eu sou contra as drogas e sei 
que é uma coisa ruim e é papel 
do Estado combater o uso de 
drogas ilegais e tratar o usuário”, 
disse Barroso durante a reunião, 
conforme nota publicada pelo 
STF. Segundo a Corte, o magis-
trado afirmou que foi o próprio 
Congresso que derrubou a pena 
de prisão para o porte de drogas.

O julgamento no STF será 
retomado com o voto do minis-
tro André Mendonça, que para-
lisou a discussão em agosto de 
2023 com um pedido de vista 
(mais tempo para análise). 

A Corte está a 1 voto da 
descriminalização do porte de 

maconha. Há 5 votos favorá-
veis e 1 contra. Eis o placar até 
o momento:

- ministros favoráveis a des-
criminalização: Gilmar Mendes 
(relator), Edson Fachin, Roberto 
Barroso, Alexandre de Moraes 
e Rosa Weber;

- ministro contra: Cristiano 
Zanin.

A análise do tema foi um dos 
pontos primordiais para a crise 
instaurada entre os poderes 
Legislativo e Judiciário. Neste 
momento, tramita no Senado 
Federal uma PEC (Proposta de 
Emenda a Constituição) que pro-
põe criminalizar todas as drogas, 
independentemente da quanti-
dade. A proposta, no entanto, 
não deve tramitar sem que a 
Corte finalize o julgamento sobre 
o tema, conforme mostrou o 
Poder360.

Barroso disse ter explicado 
aos congressistas que a Corte 
não decidirá sobre liberação das 
drogas, mas sobre os parâmetros 
para dizer o que é caracterizado 
como tráfico ou porte para con-
sumo pessoal.
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Governo prepara projeto de lei com 
novo programa para setor de eventos

Decisão foi tomada após reunião de Haddad com líderes da Câmara
Por Wellton Máximo Agência Brasil 

Após resistência 
de parte dos par-
lamentares, o 
governo concor-
dou em enviar 
um projeto de 

lei, com urgência constitucio-
nal, para criar uma nova versão 
do Programa Emergencial de 
Retomada do Setor de Eventos 
(Perse), informou nesta terça-
-feira (5) o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad. O projeto 
também tratará da alíquota 
menor da Previdência Social 
paga por pequenos municípios.

A decisão ocorreu após reu-
nião na manhã desta terça-feira 
com o presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, e com 
líderes partidários da Casa. Ini-
cialmente previsto para o início 
de fevereiro, o encontro ocorreu 
com um mês de atraso, por falta 
de acordo com os líderes da base 
aliada e por causa da reunião de 
ministros do G20 no Brasil, na 
semana passada.

Segundo Haddad, a Medida 
Provisória 1.202, editada em 
dezembro, não será alterada. A 
única mudança foi a retirada da 
reoneração gradual da folha de 
pagamento para 17 setores da 
economia, suprimida do texto 

no dia 28 de fevereiro para ser 
convertida em projeto de lei.

Em relação ao Perse, o minis-
tro informou que o projeto de lei 
terá uma versão mais “focada” 
do programa, em vez de propor a 
extinção gradual, como ocorreu 
na medida provisória. Como o 
novo projeto de lei terá urgência 
constitucional, precisará ser ava-
liado pelo Congresso em até 45 
dias, sendo votado na segunda 
quinzena de abril. A MP.1202 tem 
validade até maio.

Impacto
O ministro não estimou o 

impacto sobre os cofres públi-
cos das medidas em discussão 
com os parlamentares. Segundo 
Haddad, tanto no caso do Perse 
como da reoneração da folha 
de pagamentos, o governo pre-
cisa remodelar os projetos para 
saber o tamanho e o escopo das 
medidas. Somente após esse 
estágio, será possível definir o 
tamanho da renúncia fiscal e 
as medidas para compensar a 
perda de receitas.

Na reunião de terça-feira, 
Haddad apresentou a Lira e aos 
líderes dos partidos na Câmara 
o levantamento mais recente 
da Receita Federal sobre o 
impacto do Perse. “Em 2022, 
tivemos mais de R$ 10 bilhões 

de renúncia fiscal para o Perse 
e mais R$ 13 bilhões em 2023, já 
expurgadas as eventuais incon-
sistências dos informes dos 
próprios contribuintes. Mandei 

fazer um pente-fino bastante 
rigoroso para termos ideia do 
quanto está custando o Perse 
por ano”, explicou. Haddad 
disse que os números podem 

aumentar, conforme as fiscali-
zações da Receita Federal.

Com o pedido de alguns 
parlamentares para a con-
tinuidade do Perse, Haddad 

prometeu elaborar um estudo 
para verificar quais segmentos 
dentro do setor de eventos 
ainda não se recuperaram e 
precisam de ajuda.

Governo Lula avalia conceder 
voucher a beneficiários do Bolsa 
Família para compra de carne bovina

O governo Lula (PT) está 
considerando a criação de 
um voucher destinado a per-
mitir que famílias em situa-
ção de vulnerabilidade eco-
nômica possam adquirir até 
dois quilos de carne bovina 
por mês. A proposta, deno-
minada provisoriamente de 
“Programa Carne no Prato”, 
foi apresentada ao ministro 
Paulo Teixeira, responsável 
pelo Desenvolvimento Agrá-
rio, por um grupo de pecua-
ristas do estado de Mato 
Grosso do Sul, segundo o 
Estado de S. Paulo.

A iniciativa beneficiaria 
até 19,5 milhões de pessoas, 
gerando uma demanda adicio-
nal de 2,3 milhões de cabeças 
de gado por ano. Guilherme 
Bumlai, filho do empresário 
José Carlos Bumlai e um dos 
proponentes da ideia, explica 
que o benefício funcionaria 
como um voucher, possibili-
tando que as famílias inscri-
tas no Cadastro Único (CadÚ-
nico) utilizem um cartão para 
adquirir carne bovina em 
estabelecimentos convenia-
dos. Embora não haja um valor 
definido para o voucher, esti-
ma-se que inicialmente possa 
ser em torno de R$ 35, o que 
possibilitaria a compra de 
cerca de um quilo a um quilo 

e meio de carne. Bumlai des-
taca que o consumo de carne 
bovina no Brasil tem diminuído 
nos últimos anos, enquanto 
outras proteínas, como suínos 
e frango, têm ganhado mais 
espaço no mercado.

A proposta foi encaminhada 
para análise pela Casa Civil e 
pelo Ministério do Desenvolvi-
mento Social (MDS). Segundo 
o ministro Paulo Teixeira, é 
necessário avaliar cuidado-
samente a viabilidade do 
programa, considerando sua 
implementação como uma 
política pública.

Apesar de a ideia ter sido 
bem recebida no Ministério 
do Desenvolvimento Agrário, 
há algumas incertezas quanto 
à restrição das opções de con-
sumo apenas à carne bovina. 
A Associação dos Criadores 
de Mato Grosso do Sul des-
taca que o programa poderia 
impulsionar o setor pecuá-
rio, enfrentando os desafios 
recentes relacionados à queda 
nos preços do boi gordo.

Caso o programa seja imple-
mentado, estima-se que custa-
ria cerca de R$ 8,8 bilhões por 
ano aos cofres públicos, con-
siderando o alcance de apro-
ximadamente 21 milhões de 
lares beneficiados pelo Bolsa 
Família em janeiro deste ano.

Luciano Belford

Turismo internacional injetou quase 
R$ 4 bilhões no Brasil em janeiro

Por Sputnik 

 Turistas estrangeiros que 
visitaram o Brasil injetaram 
cerca de US$ 801 milhões, 
quase R$ 4 bilhões na econo-
mia do país, de acordo com 
dados divulgados pelo Banco 
Central do Brasil (Bacen) e 
compilados pelo Ministério do 
Turismo nesta quarta-feira (6).

O valor, segundo o ministé-
rio é um incremento recorde 
na economia nacional alcan-
çado para o mês de janeiro 
nos últimos dez anos e 13,9% 
maior que em 2019, ano 

pré-pandemia, quando os visi-
tantes internacionais deixa-
ram no país US$ 703 milhões 
(cerca de R$ 3,4 bilhões)

Ao todo, cerca de 1 milhão 
de turistas estrangeiros esco-
lheram o Brasil como destino 
de férias no verão.

O ministro do Turismo, 
Celso Sabino, declarou em 
nota que a projeção é de 
crescimento do turismo ao 
longo de 2024, devido a even-
tos de grande porte, como o 
G20, e preparativos para a 
30ª Conferência das Nações 
Unidas sobre as Mudanças 

Climáticas (COP30), prevista 
para novembro de 2025, na 
cidade de Belém, no Pará.

“Temos também a atuação 
do escritório da OMT [Organi-
zação Mundial do Turismo] no 
Rio de Janeiro e vamos seguir 
trabalhando para melhorar 
a imagem do Brasil em gran-
des eventos internacionais. 
Com esse conjunto de ações 
vamos alcançar a meta de 10 
milhões de estrangeiros no 
nosso país em quatro anos”, 
apostou Sabino.

A OMT é a agência da Orga-
nização das Nações Unidas 

(ONU) responsável pela pro-
moção do turismo de forma 
sustentável, responsável e 
acessível. O Rio foi escolhido 
para sediar a nova represen-
tação da OMT em outubro de 
2023, quando a cidade teve o 
5º maior crescimento do PIB 
de turismo no mundo.

Segundo a Embratur, o país 
voltou ao patamar pré-pande-
mia no que se refere à quanti-
dade de viagens ofertadas por 
companhias do setor, tendo o 
número atingido 64,8 mil ope-
rações tanto em 2019 quanto 
no ano passado.
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Em nova pesquisa, sinal de alerta para Lula
Desaprovação cresce e empata estatisticamente com aprovação. Nordeste salva o presidente. E seu calcanhar de aquiles é… a Economia!

Por Outras Palavras/ Antonio 
Martins

O Palácio do Planalto deveria 
olhar atentamente para a mais 
recente pesquisa de opinião 
sobre seu desempenho, divul-
gada na manhã desta quarta-
-feira. Os dados são fresquíssi-
mos. As 2 mil entrevistas foram 
feitas entre 25 e 27 de fevereiro. 
O instituto é o Quaest, um dos 
mais sérios. O problema são 
os resultados. A aprovação do 
trabalho do presidente caiu a 
51% e a desaprovação subiu a 
46%. A diferença (5 pontos) caiu 
rapidamente desde a sondagem 
anterior (em dezembro de 2023). 
É a mais baixa desde a posse e, a 
rigor, um empate técnico.

A desaprovação passou a 
preponderar no Sudeste (onde 
haverá eleições municipais muito 
relevantes em outubro) e cres-
ceu no Sul. No bravo Nordeste, 
a diferença a favor do governo 
diminuiu um pouco, mas ainda é 
folgada (37 pontos). A desapro-
vação agora prepondera na faixa 

entre 16 e 34 anos (50% x 46%) e 
a diferença pró-Lula caiu rapida-
mente entre as mulheres (de 14 
para 6 pontos de vantagem, em 
dois meses). Na estratificação 
entre faixas de renda, Lula agora 
está positivo até 2 salários míni-
mos (25 pontos de vantagem), 
mas passou a ter desvantagem 
(de 7 pontos) no segmento entre 
2 e 5 mínimos.

Um dos temas da pesquisa é 
especialmente útil para identi-
ficar a queda de satisfação da 
sociedade: a Economia. Agora, 
38% acham que ela “piorou” 
nos últimos 12 meses, contra 
apenas 26% que julgam ter 
“melhorado”. É uma diferença 
de 14 pontos. Há uma percep-
ção esmagadora de que os 
preços dos alimentos aumen-
taram (73% x 13%) e de que o 
mesmo ocorreu com as contas 
de consumo, que se referem 
em geral a serviços privatiza-
dos, mas administrados pelo 
governo (63% x 7%). Isso pode 
ajudar a explicar a queda da 
avaliação entre as mulheres.

 Foto: Marcelo Camargo/Agência Brasil

Petroleiros fazem paralisação contra 
demissões em refinaria privatizada
A privatização da Refinaria Landulpho Alves, segunda maior do país, ocorreu em 2021, durante o governo Bolsonaro

Por Rede Brasil Atual 

Trabalhadores da Refinaria 
Mataripe, antiga Refinaria Lan-
dulpho Alves (Rlam), na Bahia, 
decidiram pela paralisação das 
atividades nesta quarta-feira 
(6), a partir das 6h15. A greve 
de 24 horas é uma resposta à 
política de demissão em massa 
de empregados próprios e ter-
ceirizados implementada pela 
empresa. Os trabalhadores 
aprovaram a paralisação em 
reunião com representantes da 
Federação Única dos Petroleiros 
(FUP), do Sindipetro Bahia e do 
Sindicato dos Trabalhadores na 

Construção Civil, Montagem e 
Manutenção Industrial (Siticcan).

A privatização da Rlam, 
segunda maior do país, ocor-
reu em 2021, durante o governo 
Bolsonaro. Assim, a unidade 
passou ao controle da Acelen, 
empresa do fundo privado 
Mubadala Capital. O fundo árabe 
pagou US$ 1,8 bilhão, menos da 
metade do valor da refinaria. Em 
função disso, a nova gestão da 
Petrobras vem costurando um 
acordo para reaver a unidade.

De acordo com a FUP, a Ace-
len demitiu 150 trabalhadores, 
sendo 30 próprios e 120 tercei-
rizados. A empresa conta hoje 

com 1.725 empregados, dos 
quais 700 terceirizados. Somente 
nesta terça-feira (5), foram demi-
tidos 28 empregados.

“Lutamos pela manutenção dos 
empregos e contra a política irres-
ponsável da Acelen que promove 
a cada dia demissões em massa”, 
afirmou o coordenador-geral da 
FUP, Deyvid Bacelar, em nota. Ao 
mesmo tempo, a FUP e as entida-
des sindicais vêm negociando o da 
Rlam após a privatização.

Em viagem a Abu Dhabi em 
fevereiro, o presidente da Petro-
bras, Jean Paul Prates, anunciou 
que está construindo uma parce-
ria com o fundo Mubadala para 

que a estatal brasileira retome as 
operações da Rlam. De acordo 
com a FUP, essas negociações 
teriam precipitado as demissões.

“Tudo indica que depois desse 
anúncio, a Acelen está reduzindo 
o número de efetivo”, disse Dey-
vid. Ele alertou que os cortes 
afetam a manutenção das uni-
dades e a segurança das ativi-
dades. Além disso, a FUP vem 
recebendo denúncias de redu-
ção de contratos de manuten-
ção e demissões no Terminal 
Madre de Deus, principal ponto 
de escoamento da produção da 
Refinaria de Mataripe, também 
sob controle da Acelen.

Fisco estima 
receber 43 milhões 
de declarações do 
IR em 2024

Governo divulga calendário 
do primeiro pagamento do 
programa Pé de Meia para 
estudantes do ensino médio

Por Poder 360 

O Fisco estima receber 43 
milhões de declarações do IRPF 
(Imposto de Renda da Pessoa 
Física) em 2024. 

O programa será liberado 
para download no site do Fisco 
em 15 de março, na 6ª feira da 
próxima semana. Haverá a dispo-
nibilidade de utilizar a declaração 
pré-preenchida.

A receita divulgou o calendário de 
restituição do Imposto de Renda. O 
contribuinte que envia a declaração 
logo no começo também será priori-
zado na hora de receber a restituição.

Leia o calendário de restitui-
ção do IR:

1º lote: 31 de maio;
2º lote: 28 de junho;
3º lote: 31 de julho;
4º lote: 30 de agosto;
5º lote: 30 de setembro.

Programa será liberado para download no site da Receita 
Federal em 15 de março. O prazo final será no dia 31 de maio

Por jornal Extra/MEC

O governo federal divul-
gou o calendário detalhado de 
pagamento do benefício Incen-
tivo-Matrícula, no valor de R$ 
200, para estudantes de ensino 
médio que vão participar do Pé 
de Meia — programa que vai dar 
ajuda financeira a alunos matri-
culados na rede pública para 
que se mantenham na escola. 
O Ministério da Educação (MEC) 
já havia informado que o paga-
mento dessa parcela seria feito 

de 26 de março a 7 abril. Mas 
agora detalhou os dias de libe-
ração do valor de acordo com 
o mês de nascimento do jovem 
beneficiário.

Confira o cronograma de paga-
mento do Incentivo-Matrícula:

26 de março: Janeiro e 
fevereiro

27 de março: Março e abril
28 de março: Maio e junho
1º de abril: Julho e agosto
2 de abril: Setembro e outubro
3 de abril: Novembro e 

dezembro
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          OPORTUNIDADES

Por Folha Dirigida 

O início de 2024 as portas 
para concursos em Nova Iguaçu 
RJ se abriram. Diversas vagas 
para cargos dos níveis funda-
mental, médio, técnico e supe-
rior na área da educação. 

Um dos concursos abertos 
em Nova Iguaçu é para Secre-
taria Municipal de Educação 
(Semed). A oferta é de 2.378 
vagas imediatas mais cadastro 
de reserva para diversos cargos.

Veja a distribuição das opor-
tunidades e os salários abaixo:

Nível fundamental
• Auxiliar administrativo 

III - R$1.558,47;

• Auxiliar de coordena-
ção escolar III - R$1.558,47; e

• Auxiliar de serviços de 
secretaria III - R$1.558,47.

Níveis médio e
médio/técnico

• Agente administrativo 
III - R$1.807,27;

• P r o f e s s o r  I I 
- R$1.807,27;

• Professor II (Libras) 
- R$1.807,27;

• Professor II (Intérprete 
de libras, profissional ouvinte) 
- R$1.807,27;

• Professor II (Braile) 
- R$1.807,27;

• Professor II – atendi-
mento educacional especial 

(AEE) - R$1.807,27;
• P r o f e s s o r  I I I 

- R$4.420,55;
• Agente de apoio à 

inclusão - R$1.481,06;
• Coordenador escolar 

III - R$1.807,27;
• Estimulador materno 

infantil - R$1.807,27; e
• Secretário escolar III 

- R$2.015,51.

Nível superior
• Assistente social III 

- R$3.429,68;
• Orientador educacio-

nal III - R$2.581,53;
• Orientador pedagó-

gico III - R$2.581,53;
• P s i c ó l o g o  I I I 

- R$3.429,68;
• P e d a g o g o  I I I 

- R$3.429,68;
• Supervisor escolar III 

- R$2.581,53;
• Professor I – itinerante 

educação especial - R$2.320,79;
• Professor I – língua 

portuguesa / ILPT– incentivo 
à leitura textual  - R$2.320,79;

• Professor I – arte  
- R$2.320,79;

• Professor I – educação 
física - R$2.320,79;

• Professor I – história  
- R$2.320,79;

• Professor I – geografia  
- R$2.320,79;

• Professor I – ciências  
- R$2.320,79;

• Professor I – matemá-
tica  - R$2.320,79;

• Professor I – língua 
estrangeira - inglês  - R$2.320,79; 
e

• Professor I – lín-
gua estrangeira - espanhol 
- R$2.320,79.

As jornadas de trabalho 
variam conforme o cargo, 

podendo ser de 20 a 40 horas, 
ou até mesmo por hora aula, 
no caso do professor I em várias 
especialidades.

As inscrições podem ser 
feitas até o dia 11 de março, 
no portal do Instituto Consul-
plan, organizador da seleção. 
De acordo com o cronograma, 
as provas serão aplicadas no dia 
28 de abril.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Concursos para educação em Nova Iguaçu
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Estrela da Literatura Brasileira, Pedro 
Fiholly, brilhará no Palco da Fama

GCADERNO
Pedro Fiholly, renomado pelo fenômeno literário “O Segredo dos Olhos”, será uma das celebridades que brilhará no palco durante a noite 

glamourosa do Troféu “Tô Na Fama!”, no dia 3 de abril, no hotel Copacabana Palace

Seu livro, lançado na 
Bienal do Livro e em 
diversos estados 
do Brasil, tornou-se 
um verdadeiro fura-
cão, redefinindo os 

padrões da literatura brasileira, 
trazendo reflexões sobre sua 
nova modalidade de venda, 
inspirando uma nova geração 
de escritores e leitores.

“O Segredo dos Olhos” leva os 
ávidos por ficção científica a uma 
jornada única, onde a busca de 
um anjo caído pela imortalidade 
se entrelaça com segredos mile-
nares revelados pelos olhos de 
Lorrane, a jovem protagonista. 
A narrativa cativante explora 
temas profundos e intrigantes, 
situando-se nos deslumbrantes 
Alpes suíços, que não são apenas 
cenário, mas também persona-
gem na história.

O sucesso de “O Segredo dos 
Olhos” transcende fronteiras. O 
livro já está sendo traduzido para 
seis idiomas e será lançado em 
39 países, alcançando leitores 
em todos os cantos do mundo. 
Além disso, o romance foi indi-
cado para um prestigioso ‘Prê-
mio Jabuti”, elevando ainda mais 
a notoriedade do autor.

Pedro Fiholly alcançou um 
feito extraordinário ao vender 
mais de 75 mil exemplares do 
seu livro em menos de 3 meses, 
conquistando o segundo lugar 
na Amazon Prime em 2023, dei-
xando um marco diferenciado na 
internet e também nos estabe-
lecimentos em que expôs sua 

obra. A impressionante procura 
tem chamado a atenção de gran-
des editoras, evidenciando o 
impacto significativo de sua obra 
no cenário literário nacional.

“Ainda estou avaliando qual 
será o melhor caminho. São 
muitas propostas de editoras 
de grande renome, não só no 
Brasil, como no mundo, que 
estão interessados no livro “O 
Segredo dos Olhos”. Claro que 
é uma decisão que precisa ser 
tomada com um pouco mais 
de cautela, pois estamos indo 
muito bem e a editora irá com-
plementar esse crescimento 
agressivo. Recebemos algumas 
propostas para adaptação da 
obra para cinema e televisão, 
por isso estamos incluindo uma 
trilogia baseada em nosso atual 
sucesso.” Disse Fiholy

A jornada de Pedro Fiholly, 
um homem negro e periférico, 
foi moldada por influências notá-
veis como Cristina Oiticica, José 
Louseiro e, notavelmente, Paulo 
Coelho. Essas figuras desempe-
nharam um papel fundamental 
em seu desenvolvimento como 
escritor e cidadão.

Pedro desafiou as estatísticas 
ao inovar na distribuição de seu 
livro, levando-o diretamente aos 
leitores por meio de uma equipe 
de vendas dedicada. Essa abor-
dagem inovadora representa o 
futuro da literatura brasileira, 
especialmente em um momento 
pós-pandemia em que as gran-
des livrarias enfrentam desafios 
e ainda fecham suas portas.

Fãs de Madonna 
entram em delírio 
com possível 
show na Praia de 
Copacabana

ABL lança, no Rio, avatar 
de Machado de Assis

Após 10 anos sem botar os 
pés no Brasil, Madonna pode 
voltar a marcar presença no Rio 
de Janeiro, no dia 4 de maio. 
Desta vez, com um show gratuito 
realizado nas areias da Praia de 
Copacabana. Com as especula-
ções sobre a vinda da turnê “The 
Celebration Tour” para a cidade, 
o nome da popstar atingiu o topo 
da lista de assuntos mais comen-
tados no ”X” (antigo Twitter).

De acordo com o perfil no 
Instagram ”O Que Fazer no Rio”, 

a página ”Madonna Online” 
teria comunicado que, em 
breve, publicará um anúncio 
oficial sobre o evento, que seria 
patrocinado por um importante 
banco brasileiro para o qual 
Madonna gravou um comercial 
recentemente.

O perfil reportou ainda que, 
segundo a página, o staff da pop-
star ficará hospedado no Hotel 
Copacabana Palace, entre os dias 
1º e 6 de maio. As reservas, inclu-
sive, já teriam sido realizadas.

Por Rafael Cardoso - Agência 
Brasil 

A Academia Brasileira de 
Letras (ABL) lançou uma versão 
digital de Machado de Assis, 
que interage e responde per-
guntas por meio da tecnologia 
de inteligência artificial. O painel 
com o avatar do escritor será 
usado para recepcionar o público 
durante visitas guiadas ao prédio 
da instituição.

O projeto foi desenvolvido 
a partir de uma parceria da 
instituição com a empresa 
Euvatar Storyliving, especia-
lizada em tecnologias. E tem 
como um dos objetivos ajudar 
a modernizar a academia e 
atrair o interesse de um público 

mais jovem para a leitura.
No evento de lançamento, 

na terça-feira (5), foi divulgado 
que o avatar levou mais de três 
meses para ser construído. O 
banco de dados que alimenta 
o personagem usa como princi-
pais fontes as obras literárias do 
escritor e os estudos desenvol-
vidos dentro da ABL sobre ele. 
Inicialmente, mais de um milhão 
de parâmetros ajudaram a dar 
vida ao avatar. Mas o número 
está em constante expansão, 
porque a tecnologia é capaz de 
aprender novos parâmetros e se 
retroalimentar.

O presidente da ABL, jorna-
lista Merval Pereira, disse que o 
dispositivo incorpora o estilo lite-
rário, a personalidade e os traços 

físicos do autor. Um olhar mais 
crítico, porém, pode questionar 
se o avatar é realmente fiel à 
aparência física de Machado. A 
versão digital traz um homem 
com a pele mais clara e rosada.

Identidade étnico-racial
Nos últimos anos, cresceu o 

debate sobre a identidade étni-
co-racial do escritor, que era neto 
de africanos alforriados. Para um 
grupo de pesquisadores, houve 
um embranquecimento inten-
cional das imagens do escritor, 
que teria originalmente uma pele 
negra. Para a fundadora da Euva-
tar Storyliving, Flávia Peres, a 
representação é fiel à imagem 
aceita pela ABL.

O curioso é que o próprio 

avatar de Machado não se 
coloca nessa posição intermediá-
ria. Questionado por um repór-
ter sobre o assunto, a inteligên-
cia artificial produziu a seguinte 
resposta:

“Como homem negro, nas-
cido de origem pobre no Rio de 
Janeiro do século 19, eu enfren-
tei desafios e preconceitos ao 
longo do tempo devido à minha 
raça, classe social e até mesmo 
devido à minha condição de 
saúde, como a epilepsia.”.

Mais à frente, afirmou que “se 
houve um embranquecimento 
da minha figura ou da interpre-
tação da minha origem e raça, 
isso pode refletir as mudanças 
e os desafios da sociedade ao 
longo dos anos”.
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Cláusula no regulamento da CBF permite 
contratações após o fechamento da janela
Brecha autoriza negociações entre clubes das séries A e B envolvendo jogadores que disputaram os estaduais, mas exige que rescisão de contrato seja em comum acordo

FUTEBOL

PAPO DE BOLEIROFLAMENGO

CBF

ESPORTE PARALÍMPICO

Por Heitor Machado e Nadja 
Mauad

Os clubes que dis-
putam as duas 
principais divi-
sões do futebol 
brasileiro pode-
rão contratar 

jogadores após o fechamento 
da primeira janela da transferên-
cias, marcado inicialmente para 
o dia 7 de março, na próxima 
quinta-feira. Uma cláusula no 
Regulamento Nacional de Regis-
tro e Transferência de Atletas da 
CBF permite contratações além 
deste prazo, entre os dias 01 e 
19 de abril.

Na prática, os clubes das 
Séries A e B do Campeonato 
Brasileiro podem contratar 
apenas jogadores que foram 
inscritos em algum campeo-
nato estadual no primeiro tri-
mestre. Neste caso, o prazo 
para registrá-los é do dia 01 a 
19 de abril.

A cláusula também exige que 
a rescisão do contrato com o 
clube vigente seja em comum 

acordo. Veja o que o artigo diz:
[…] §3° – Só é admitida a solici-

tação de transferência em exce-
ção ao disposto no caput caso 
seja comprovada(o):

c) A rescisão por mútuo 
acordo ou o encerramento 
do contrato especial de tra-
balho desportivo (inclusive de 
empréstimo) com o clube ante-
rior, ou a cessão temporária, 
ocorrida(o) entre os dias 01/04 
a 19/04/2024, sendo que, nes-
ses casos, a solicitação de trans-
ferência deve ser concluída no 
SNR até o dia 19/04/2024. O 
atleta em questão necessa-
riamente deve ter participado 
do Campeonato Estadual de 
2024; […]

Também há uma brecha que 
autoriza contratações de jogado-
res que estão fora do país após 
o fechamento da janela, desde 
que o último vínculo contratual 
do atleta tenha se encerrado 
dentro do prazo de registros, ou 
seja, até o dia 7 de março (leia o 
artigo abaixo).

[…] Art. 47 – O pedido de 
transferência internacional de 

atleta de Futebol de Campo só 
pode ser feito em um dos 2 (dois) 
períodos anuais de registro defi-
nidos pela CBF.

Parágrafo único – Só é admi-
tida a solicitação de transferên-
cia fora desses períodos caso 

seja comprovada a rescisão 
por mútuo acordo ou encerra-
mento do contrato de trabalho 
desportivo no exterior antes do 
término do período de registro 
anterior, nos termos do art. 6º do 
FIFA RSTP, ou quando incidentes 

quaisquer outras exceções apli-
cáveis e vigentes conforme o 
referido. […]

A janela de transferência 
do Brasil está em curso desde 
a temporada de 2022, quando 
implementada pela primeira 

vez, atendendo a uma ordem 
da Fifa. Os períodos abrangem 
transferências nacionais e inter-
nacionais para clubes das Séries 
A e B do Brasileiro, mas não se 
aplicam para o futsal ou futebol 
feminino no país.

Por Amaury Oliveira

A vitória do Botafogo sobre 
o Fluminense no domingo 
(03/03/24) ensolarado, com 
praias cheias, muito samba e cer-
veja. Dia típico do verão carioca.

O técnico interino, Fabio 
Mathias, com três vitorias consecu-
tivas a frente do glorioso demons-
trou que conhece do riscado. Fez 
variações táticas ao longo do jogo, 
utilizou vários reservas e jogadores 
do sub-20. Demonstrou também 
que é bom de vestiário, tem o 
elenco nas mãos.

O trauma de 2023 em que 
o time e os dirigentes tiveram 
um total descontrole, perdendo 
título nacional. Esse episódio já 
faz parte do passado. 

O acionista majoritário de 
General Severiano terá que 
repensar essa obsessão de 
contratar técnicos portugueses. 
Essa onda de valorizar técnicos 
estrangeiros em detrimento dos 
brasileiros, faz parte da crise 
que assola o futebol brasileiro 
a décadas. 

O futebol arte que o Bra-
sil encantou o mundo até a 
década de 70. Os times brasi-
leiros faziam excursões interna-
cionais e davam um verdadeiro 
‘’chocolate’’ nos times Europeus. 
Trouxeram vários troféus nos tor-
neios disputados. Vale lembrar o 
Santos de Pelé e o Botafogo de 
Mané Garrincha. 

O carrossel Holandês que na 

copa de 1974 encantou o mundo 
tendo como técnico Johan Cruijff 
teve a seleção brasileira de 1970 
comandada por Zagalo como 
fonte inspiradora para o sucesso 
da ‘’laranja mecânica’’. 

Com a visível decadência da 
Confederação Brasileira de Fute-
bol – CBF, tendo seus dirigentes 
envolvidos com corrupção e os 
jogadores expoentes ostentando 
as riquezas, fruto dos altos salá-
rios pagos pelos patrocinadores. 

A galopante explosão do mer-
cado europeu comprando jovens 
promessas, em especial da Amé-
rica latina e o investimento em 
altas tecnologias para conseguir 
o desempenho com grande per-
formance dos atletas, fez com 
que o velho continente passasse 
a ser o grande mercado do fute-
bol internacional. 

O Brasil ficou como um País 
coadjuvante, apesar de sempre 
ficar como um dos favoritos nos 
campeonatos mundiais. Depois 
de 1970 o Brasil ganhou mais 
dois campeonatos. 

O futebol brasileiro regrediu 
e passou a copiar esquemas táti-
cos e demorou para investir em 
tecnologia de suporte para o alto 
rendimento dos atletas. 

O maior exemplo da derro-
cada do futebol brasileiro se 
deu com o resultado fatídico 
que aconteceu nos 7x1 para a 
Alemanha na copa de 2014, em 
plenas terras brasileiras, o maior 
palco do futebol Mundial. 

O clássico vovô e as mazelas 
do futebol brasileiro

William Carvalho não vai jogar no Flamengo

Por Joao Costa

O Flamengo segue de olho 
o mercado da bola em busca 
de algumas peças em meio 
ao encerramento da janela de 
transferências. Dois nomes 
foram especulados no Rubro-
-Negro Carioca nos últimos dias: 

Maycon e William Carvalho.
Em relação às especulações, 

o Mengão buscou informações 
sobre a dupla de meio-campis-
tas. Os dois jogadores tiveram a 
situação atualização e já tiveram 
um veredito.

O experiente volante da Sele-
ção Portuguesa, que está no Real 

Betis, da Espanha, não será con-
tratado pelo Mengão. A equipe 
consultou a situação do jogador, 
mas não teve avanço. Vale desta-
car que ele foi oferecido ao CRF.

Por outro lado, o meio-cam-
pista do Corinthians já deixou 
claro ao Fla, que não pretende 
deixar o Timão para jogar no 
Rubro-Negro Carioca. Ele foi con-
vencido a ficar no Clube, após 
uma reunião com a diretoria do 
Alvinegro do Parque São Jorge.

Bastidores do motivo do vere-
dito do negócio

De acordo com informações 
apuradas pela mídia espanhola, 
por dois veículos de comunica-
ção, o medalhão português deve 
seguir no Real Betis, da Espanha, 
onde tem contrato até junho 
de 2026.

Vale destacar que já havia 
sido informado que o Fla não 
tinha feito proposta oficial pelo 
jogador. William Carvalho tinha 
oferecido ao Clube, mas a situa-
ção não deve ser encaminhada.

Atlético-MG desiste e reforço 
negocia ida para assinar com o 
Flamengo de Tite

Em um primeiro momento, 
foi informado que o portu-
guês tinha o desejo de sair da 
Espanha e jogar no Mengão. 
Porém, agora, o negócio não 
vai acontecer.

Ele deve seguir no fute-
bol espanhol. No Betis, o 
meio-campista de 31 anos 
já entrou em campo em 22 
partidas na temporada de 
2023/2024. Ao todo, ele fez 
um gol e deu três assistências.

O volante português já definiu onde vai jogar na temporada de 2024 e bastidores direto da Espanha chegaram à Gávea

Não está encerrada a discus-
são sobre grama sintética no 
futebol. Em Conselho Técnico 
realizado nesta terça-feira, a CBF 
permitiu o uso no Campeonato 
Brasileiro deste ano, mas por 
entender que era impossível sus-
pender neste momento e não se 
posicionou sobre a questão. A 
ESPN, o “GE” e o blog do Rodrigo 
Mattos, do “UOL”, trouxeram 
detalhes da questão.

A reunião trouxe como palia-
tivo a possibilidade de visitan-
tes treinarem na grama sintética 
um dia antes dos jogos contra 
Athletico-PR, Botafogo e Palmei-
ras, para se ambientarem. No 
entanto, segundo a ESPN, ficou 
uma sinalização da possibilidade 
de veto do gramado artificial a 
partir de 2025 ou 2026.

O caso vai ser estudado pela 
Comissão Nacional de Clubes, 
composta por São Paulo, Inter-
nacional, Fluminense, Fortaleza 
e Atlético-GO, todos clubes que 
jogam em gramados naturais e 

que vão estudar se o sintético é 
prejudicial.

Por meio do CEO Thairo 
Arruda, o Botafogo defendeu 
a grama artificial e citou que 
há estudos que garantem não 
haver aumento de lesões, infor-
mou o “UOL”. Já o ESPN traz 
a informação que o Palmeiras 
também se posicionou e citou 
a qualidade ruim dos gramados 
em geral no futebol brasileiro, 
como no Maracanã. O clube 
paulista alega que não há evi-
dência científica de mais lesões 
nem de ganho técnico.

O “GE” informa ainda que 
partiu da Fenapaf e do Flu-
minense o levantamento da 
pauta. A Comissão de Médicos 
da CBF levantou que na Arábia 
Saudita e na Finlândia estudos 
apontaram menos lesões em 
gramados sintéticos, mas con-
sidera não há dados conclusi-
vos. A CBF pode contratar uma 
consultoria internacional para 
avaliar a questão.

Fenapaf e Fluminense levantam pauta de 
veto a gramados sintéticos a partir de 2025 
ou 2026; Botafogo e Palmeiras são contra

Paratletas Chapecoenses conquistam 18 
medalhas no Meeting Paralímpico Escolar

No final de semana, dias 02 
e 03, os Paratletas do Centro 
de Referência Paralímpico de 
Chapecó (CR), participaram do 
Meeting Paralímpico Escolar, em 
Florianópolis. A competição ser-
viu como seletiva Regional das 
Paralimpíadas Escolares 2024. 
As seletivas iniciaram no mês 
de fevereiro e se estendem até 
junho em todas as capitais do 
país e são classificatórias para as 
disputas nacionais, que serão no 
mês de novembro, em São Paulo.

Seis atletas entre 11 e 17 
anos estiveram representando 
a cidade de Chapecó na capital 
do Estado. Três deles competi-
ram na modalidade de Atletismo 

e três na Natação. No Atletismo, 
Amanda de Vargas Ferreira vol-
tou com três medalhas de Ouro 
na categoria F40, no arremesso 
de peso, arremesso de disco e 
lançamento de dardo. Glaisson 
Henrique Pedroso Campos, na 
categoria F13, também voltou 
com três medalhas de Ouro, nas 
provas de arremesso de peso, 
arremesso de disco e lança-
mento de dardo. Já Weslei Carlos 
Godois, competiu na categoria 
T20 e voltou com a medalha de 
Ouro nos 800m rasos e Bronze 
nos 400m rasos. Além das meda-
lhas, o atleta Glaisson bateu o 
recorde escolar no lançamento 
de dardo com a marca de 29,69m.


